

参加者からの意見について

1 アンケートの集計結果

(1) 第1回学習会「地域コミュニティの取組みについて」

- ・必要、ある程度必要 . . . 83. 2%
- ・(あまり) 必要でない、わからない、不明 . . . 16. 8%

(2) 第2回学習会「ワークショップについての印象は？」

- ・よかった、まあまあ . . . 94. 1%
- ・工夫が必要、その他、不明 . . . 5. 9%

(3) 第3回学習会「まちづくりの目標については？」

- ・(ある程度) 満足できる . . . 84. 5%
- ・少し不満、満足できなかった、不明 . . . 15. 5%

(4) 第4回学習会「これからのまちづくりの方向性は？」

- ・(ある程度、少しは) 見出すことができた . . . 91. 4%
- ・まだまだ見出せない、その他 . . . 8. 6%

再質問「地域コミュニティの取組みについて」

- ・必要、ある程度必要 . . . 92. 8%
- ・(あまり) 必要でない、わからない、不明 . . . 7. 2%

2 アンケートに書かれた主な質問、課題

- (1) 文化祭、夏祭り、老人会等のイベントを今の行政区開催に加えて、コミュニティでも開催するのでしょうか。
- (2) 老人が対象になっているように思えるが、中学生高校生の取り組みはどうするのか。
- (3) もっと子育て世代の方の参加を呼びかけて欲しい。このままだと意見が極端な方向にしかいかないのではないのでしょうか。

3 アンケートに書かれたその他の意見

(5)地域の課題づくり（まとめ）に関する“人”が大切。既存の組織の代表ばかりでは課題がマンネリになりかねないのではないのでしょうか。若い方の参加等、人選に工夫があって欲しい。ワークショップに不慣れな人が多いので、コーディネーターが重要かと思います。(60代)

(6)今日話し合ったことがどのようなかたちになって実現できるか楽しみでもあるし、不安もあります。良い方向にいくことに期待をしたいと思います。(60代、女性)

(7)今日のようなワークショップをもう少し小さな単位（地区、隣組、小中学生を巻き込んで）でやってみたい。(40代、女性)

(8)行政区での活動、校区での活動とテーマや活動内容によって拠点が異なるので、どの分野で二日市東コミュニティとしての校区の活動をするのか。また行政区から、校区へ広げる、あるいは縮小していくのか話し合いが大事と思いました。(40代、男性)